



El Senado, sin sesión al tomar el blanquiazul la tribuna

● Demandó designar ya a comisionados del instituto de transparencia

● Legisladores de Morena advierten que no cederán a chantajes de panistas

A. BECERRIL Y G. SALDIERNA

Senado suspende sesión sin nombrar comisionado

ANDREA BECERRIL
Y GEORGINA SALDIERNA

La sesión de ayer del Senado se suspendió después de que el PAN tomó la tribuna para exigir que se nombre ya a los dos comisionados del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos (INAI) que están pendientes desde hace un año, pero fue inútil, ya que la mayoría de legisladores de Morena respondieron que no cederán a “sus chantajes”.

Los integrantes de la bancada mayoritaria rechazaron la propuesta de su coordinador, Ricardo Monreal, de cubrir por lo menos una de las tres vacantes antes de que concluya el periodo de sesiones, aunque luego de ese encuentro a puerta cerrada, el político zacatecano se comprometió con los panistas a llegar a un acuerdo antes del 31 de este mes.

Por la mañana, Monreal pidió en un documento a sus compañeros de Morena tener “visión de Estado” y “aun conociendo la posición del Ejecutivo federal” reconsiderar la necesidad del INAI, que cuenta sólo con cuatro de sus siete integrantes y no puede sesionar.

En el extenso texto, Monreal insistió en que “el problema de la inha-

bilitación del INAI debe analizarse desde la perspectiva de su impacto en el Estado mexicano”. No estuvo presente en la reunión matutina de su bancada, antes de la sesión, y sólo les hizo llegar el escrito.

El PAN desplegó en el salón de plenos dos grandes mantas, mientras el coordinador panista, Julen Rementería, anunció que se quedarían en tribuna las horas y el tiempo que fuera necesario. Sus compañeros comenzaron a gritar la consigna del ex presidente Vicente Fox: “Hoy, hoy, hoy”, aunque nadie del bloque opositor los secundó.

El morenista César Cravioto los calificó de “hipócritas” y les advirtió que si los nombramientos del INAI no han podido salir es porque los panistas quieren seguir con las cuotas e imponer a incondicionales, todo entre gritos de los *blanquiazules* e insultos de Lilly Téllez a los guindas. El presidente de la mesa directiva, Alejandro Armenta, cerró la sesión y los panistas, que se quedaron solos, abandonaron también el recinto.

Monreal citó entonces a su bancada a una reunión por la tarde, en la que les insistió elegir a un comisionado del INAI, pero la mayoría

de sus compañeros le reiteró que en todo caso salgan todos los nombramientos pendientes, que son más de 80, entre ellos 42 magistrados de tribunales electorales estatales, cinco regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y de tribunales agrarios.

Antes, en conferencia de prensa, Cravioto y una veintena de morenistas resaltaron que si el PAN tiene prisa, “se saquen todos los nombramientos rezagados” y seleccionen a los mejor calificados. “Y si no hay acuerdo, vámonos a la insaculación, como hicieron en la Cámara de Diputados”. No van a querer, sostuvo, “porque el señor Rementería quiere a sus incondicionales en los tribunales electorales, en el de Guanajuato, por ejemplo”.

“O todos o ninguno”, le repitieron luego a Monreal, quien al final de esa reunión fue abordado —ya en el Patio del Federalismo— por Rementería y las senadoras Kenia López Rabadán y Xóchitl Gálvez. Se comprometió a “poner todo mi mejor empeño y mi mejor oficio” para intentar un acuerdo la próxima semana.